



San Antonio mantiene nivel medio bajo en el índice de la calidad de vida urbana

Estudio de la Cámara Chilena de la Construcción y la Universidad Católica analizó a la comuna junto a otras ciudades de menos de 250 mil habitantes.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidersanantonio.cl

Por tercer año consecutivo la ciudad de San Antonio mostró un nivel medio bajo de acuerdo al Índice de Calidad de Vida Urbana (Icvu), medición efectuada por la Cámara Chilena de la Construcción y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

El estudio, que se efectúa hace 14 años, mide y compara la calidad de vida urbana en comunas y ciudades a partir de un conjunto de variables (44) referidas a seis dimensiones que expresan el estado de situación de provisión de bienes y servicios públicos y privados a la población residente y sus correspondientes impactos socio-territoriales.

Las dimensiones corresponden a las condiciones laborales, ambiente de negocios, condiciones socioculturales, conectivi-

dad y movilidad, salud y medio ambiente y vivienda y entorno.

El sondeo se aplicó en 99 comunas del país y de ellas solo 14 mejoraron el nivel (14,1%), 66 se mantienen (66,7%) y 19 empeoraron (19,2%).

El análisis de calidad de vida urbana se desarrolló en 26 comunas intermedias, con menos de 250 mil habitantes; categoría que incluyó a San Antonio. También en áreas metropolitanas, 31 comunas de más de 250 mil habitantes. Y en 42 comunas de la Región Metropolitana.

CIUDADES INTERMEDIAS

De las 26 comunas intermedias analizadas solo cinco se ubican en un nivel alto (3) y medio alto (2). Mientras que 21 están entre medio bajo (10) y bajo (11).

Las ciudades con mejor calidad de vida entre las intermedias son Punta Arenas (Magallanes), San Vicente (O'Higgins) y Coyhaique (Aysén).



SAN ANTONIO SIGUE MOSTRANDO UN NIVEL DE CALIDAD DE VIDA MEDIO BAJO, SEGÚN EL ESTUDIO.

En la región, San Felipe y La Calera se ubican en un nivel bajo.

En base a las dimensiones analizadas por el estudio, San Antonio presenta una baja evaluación en ambiente de negocios y vivienda y entorno. En me-

2020

San Antonio estaba en el nivel bajo de la calificación del Índice de Calidad de Vida Urbana (Icvu).

dio bajo se calificaron las condiciones laborales y conectividad y movilidad. Mientras que se evaluó positivamente, con calificación "medio alto" condiciones socio-culturales y salud y medio ambiente.

El director del Instituto

de Estudio Urbano de la UC y del proyecto Icvu, Arturo Orellana, explicó que en esta versión se aplicó una encuesta para "determinar cuál es la real capacidad de incidencia que tendrían los municipios para gestionar las distintas dimensiones de la calidad de vida urbana", de cara a las próximas elecciones de octubre.

PAÍS

Las comunas que presentan el nivel de calidad de vida más alto del país son San Pedro de la Paz, Concepción, Puerto Varas, Concepción, La Serena y Talcahuano. En la RM: Providencia, Vitacura, Las Condes, Ñuñoa, Lo Barnechea, La Reina, La Florida, Macul, Huechuraba y San Miguel.

Mientras que las comunas con peor índice de calidad de vida son Valparaíso, Maule, Tomé, Chillán Viejo, San Carlos, Penco, Padre las Casas, Limache, Lota y Alto Hospicio. En la RM, son Conchalí, Lampa, Padre Hurtado, Quinta Normal, Talagante, Lo Prado, Paine, El Bosque, Melipilla, Cerro Navia, Peñaflores, San Bernardo, La Granja, Pedro Aguirre Cerda, San Ramón, La Pintana y Lo Espejo.